PONTAULT-COMBAULT Les juifs célèbrent la Fête des lumières

# Un chandelier géant allumé pour Hanouka

l'obscurité. C'est un message universel d'espoir, qui s'adresse à toute l'humanité », sourit le rabbin Yossi Amar, le fondateur et responsable du Beth Habad de Seine-et-Marne, association juive loubavitch. Demain, et durant une semaine, les juifs du monde entier célèbrent Hanouka, la Fête des lumières. Dans le département, quatre allumages de chandeliers géants sont prévus sur des places publiques. Le premier aura lieu à 20 heures, à Pontault-Combault, dans le jardin de l'hôtel de ville, en présence de la maire.

«Cette célébration ne s'adresse pas qu'aux juifs. Tout le monde est invité à y participer », souligne le rabbin. Chaque année, depuis maintenant une décennie, plusieurs dizaines de personnes se rassemblent autour du chandelier. Une projection vidéo retransmettra les images d'allumages publics ailleurs dans le monde.

#### Un fête très joyeuse

A l'origine de cette fête très joyeuse, un miracle survenu à l'époque du second temple de Jérusalem : une petite fiole d'huile, destinée à allumer un chandelier, brûla pendant huit jours, alors que son contenu était suffisant pour une seule journée. Depuis, à l'occasion de Hanouka, les familles juives allument chez elles un chandelier à neuf branches, dont le bougeoir central sert à allumer, soir après soir, les autres bougies. « Dans le Talmud, il est

L'INFO EN IMAGE



Pontault-Combault, 27 novembre 2012. Le rabbin Yossi Amar, responsable de la communauté loubavitch en Seine-et-Marne, annonce quatre allumages publics dans le département. (LP/Guénaèle Calant.)

expliqué qu'une bougie pour un, c'est une bougie pour cent. Il ne faut pas avoir peur de partager avec les autres. Et ce que l'on a fait hier était suffisant pour hier seulement », explique Yossi Amar.

Trois autres allumages géants sont

prévus en Seine-et-Marne, toujours à 20 heures : demain à Armentièresen-Brie, derrière la mairie ; lundi à Bussy-Saint-Georges, square Vitlina, près de la gare RER; mardi à Melun, quai du Maréchal-Foch.

**GUÉNAÈLE CALANT** 



Bezons (Val-d'Oise), hier matin. Thierry Breton (à gauche), PDG d'Atos, et Vincent Bolloré, PDG de Bolloré, lancent la flotte de véhicules 100 % électriques MyCar. (LP/M.G.)

### Les salariés d'Atos roulent à l'électricité

es 4 500 salariés d'Atos, installés à Bezons (Vald'Oise), disposent depuis hier de dix véhicules de société 100 % électrique, baptisés MyCar, fournis par Bolloré. C'est une « première mondiale », comme le martèlent Vincent Bolloré, PDG du groupe Bolloré, et Thierry Breton, son homologue d'Atos, entreprise de services informatiques installée à Bezons. Les salariés d'Atos peuvent

désormais utiliser, gratuitement, l'un des dix véhicules électriques « équipés de batteries dernière génération qui fonctionnent notamment à l'énergie solaire », explique Thierry Breton. Ces véhicules offrent une autonomie unique de 250 km en ville et de 150 km sur voie express. Par ce partenariat commercial, Atos compte bien réduire son empreinte carbone de 50 % d'ici à 2015.

#### LES PERTURBATIONS AUJOURD'HUI



Fermetures de jour (24 h sur 24) Fermetures de nuit (21 h à 6 h) En travaux

Manifestations

Pour plus de renseignements, numéro vert : 0800.100.200 appel gratuit depuis un poste fixe.

#### RER, ligne E. Samedi,

certains trains seront supprimés en raison d'un mouvement de grève local. Plus d'informations sur Transilien.com.

#### Transilien, ligne J. ce

soir, de 22 heures à la fin du service, des travaux vont modifier la circulation sur l'axe Paris-Saint-Lazare/Mantes-la-Jolie. Des bus de substitution seront mis en place dans les deux sens.

#### Transilien, ligne L. ce

soir, de 22 heures à la fin du service, des travaux entre Paris Saint-Lazare et Nanterre-Université vont modifier la circulation sur les axes Nanterre-Université/Maisons-Laffitte, Versailles-Rive-Droite et Saint-Nom-la-Bretèche. Sur l'axe Maisons-Laffitte, tous les trains sont supprimés. Des bus de substitution seront mis en place entre Bécon-les-Bruyères et Houilles-Carrières.

#### VOIX PUBLIQUE

#### Dans le métro comme chez lui

d'ordinateurs dans le métro ? Insécurité sur toutes les lignes ? Cet usager des transports en commun parisiens ne semblait pas du tout être sur le qui-vive. Bien au contraire : il était dans le métro, ligne 1, comme chez lui. Son ordinateur ouvert dans sa sacoche, posé confortablement sur le siège voisin, il était au travail, tapant d'une main sur son clavier. De l'autre, il mangeait son sandwich.

Cette image tellement insolite dans le métro attirait naturellement tous les regards des autres usagers qui, eux, n'oseraient même pas sortir une tablette informatique. Tout en croquant dans sa baguette, il regardait autour de lui, cherchant l'inspiration. Très à l'aise, ce travailleur acharné ne semblait même pas conscient d'occuper deux places à un horaire de pointe..

ÉRIC LE MITOUARD

## Le nouveau commissariat en service le 1er janvier 2013

Villeparisis, mercredi. Plus que deux semaines avant que les policiers de Villeparisis et de Mitry-Mory n'emménagent dans leur nouveau commissariat. Après dix-neuf ans d'attente et de péripéties, le bâtiment situé à côté de la poste de Villeparisis est presque terminé. Restent encore quelques peintures à finir. Mais les élus sont invités à le visiter les 14 et 15 décembre. Les administrés seront aussi conviés, mais après le 1er janvier, date à laquelle les vieux commissariats de Villeparisis et de Mitry-Mory seront fermés. Cent vingt policiers assureront la sécurité des communes de Villeparisis, Mitry-Mory, Claye-Souilly, Compans, Thieux, Juilly, Le Mesnil-Amelot, Nantouillet, Messy, Gressy et Saint-Mesmes.